

Bild: Harry Meyer, pixelto.de



Mit Elan gestartet

Im Januar konnte das Schweizer Bauhauptgewerbe von der guten Konjunktur profitieren. Der Wohnbau legte gesamtschweizerisch deutlich zu. Allerdings stagnierten einzelne Bereiche. Höhere Umsätze verzeichnet dagegen der Wirtschaftsbaubau. **SEITE 6**

Nach Mass gefertigt

Letztes Jahr öffnete das «Paneum», die «Wunderkammer des Brotes», im österreichischen Asten seine Tore. Der Holzaufbau, der in seiner Form an einen Brotlaib erinnert, besteht aus fast 150 Rohplatten unterschiedlicher Dicke. Das Digitalbau-Büro Design-to-Production hat die 3D-Planung für die digitale Fertigung übernommen. **SEITE 10**



Bild: Fotekenschi_Kerschbaummayr

Bild: Nadine Siegle



Aus Holz gebaut

In einer grünen Umgebung, direkt am Waldrand wurde der neue Kindergarten Räschi in Obfelden ZH errichtet. 185 Kubikmeter Schweizer Holz wurden dafür verbaut. Lignum Schweiz hat die kleine Wohlfühloase mit dem Label «Herkunftszeichen Schweizer Holz» ausgezeichnet. **SEITE 18**

BRANCHE

Nest	
Bauen gegen die Wegwerfmentalität	5
Baublatt-Monatsstatistik Januar	
Bau weiterhin mit hoher Drehzahl	6
Schwedische Schwebbahn	
Gondeln in Göteborg	8

PRAXIS

ARCHITEKTUR / PLANUNG / ENERGIE / DIGITALISIERUNG

3D-Planung beim Paneum	
Digitalisierte Freiformen	10
Digit-Immo	
Immobilienwelt im digitalen Wandel	14
Schulbauten	
Ein hölzerner Hut für den «Chindsgi»	18
Swissbau Innovation Lab	
Die Baustelle der Zukunft	20
Ausstellungstipp: «Bengal Stream»	
Beton und Ziegel für eine bessere Welt	22

Stuckateur Jan Ludwig	
Mit Mörtel und Leidenschaft	24

AGENDA

Habitat-Jardin	
Erstmals mit Design Days	30

MARKTNOTIZEN

News aus der Schweizer Bauwelt	31
Im nächsten Baublatt	32

SERVICE

Bauprojekte	34
Baugesuche	36
Baubewilligungen	48
Bauarbeitsvergaben	61
Amtliche Infos	63
Stellenmarkt	64
Rätsel, Impressum	66